



Modelo Sociopolítico y Económico de Nicaragua

Módulo IV

**Cuestionario Unidad IV
Relaciones de Nicaragua con Estados y
Movimientos: Mecanismo
Permanente de Alianzas y Hermandad
de los Pueblos**

Modulo IV

Cuestionario Unidad IV

Relaciones de Nicaragua con Estados y Movimientos: Mecanismo Permanente de Alianzas y Hermandad de los Pueblos

1. Identifique ¿Cuál es el primer gran antecedente en la construcción de la Patria Grande?

- a. La Conferencia de Yalta (Crimea), el 4 de febrero 1945 donde diferentes representantes de Estados se reunieron para definir la creación de una confederación latinoamericana.
- b. El Congreso Anfictiónico de Panamá, convocado por Simón Bolívar y celebrado en 1826. Con el congreso el libertador pretendía crear una confederación latinoamericana.
- c. El primer esfuerzo se localiza en Medellín en 1894 en donde se pretendía plantear la idea de conformar un congreso latinoamericano, para discutir temas de interés común entre las naciones de la Gran Colombia.

2. ¿En qué consistía el Plan para la Realización del Supremo Sueño de Bolívar escrito por el General Sandino?

- a. Escrito el 20 de marzo de 1929, se puede resumir en en 7 grandes elementos; construcción de un Gran Canal Interoceánico por Nicaragua, la abolición de la doctrina Monroe, consolidación de la nacionalidad latinoamericana, Corte de Justicia Latinoamericana, implementación de un Ejército Latinoamericano, establecimiento de un Comité de Banqueros Latinoamericano y fomento en la educación de todos los pueblos latinoamericanos.
- b. Consistía en 7 principios que son: desarrollo de la cooperación entre los pueblos latinoamericanos, la construcción del canal de Panamá, mantenimiento de la paz y la seguridad internacional, promover una gestión sostenible para los recursos naturales, implementación de Corte de Justicia Latinoamericana, respeto de las diferentes culturas y religiones, promoción de los derechos de la mujer.

- c. Escrito el 20 de mayo de 1929, contienen 7 grandes elementos; construcción de un Gran Canal Interoceánico, la abolición de la doctrina Monroe, consolidación de la confederación latinoamericana, Corte de Justicia Centroamericana, Implementación de un Ejército Latinoamericano, establecimiento Comité de Banqueros Latinoamericano y fomento en la educación de todos los pueblos latinoamericanos.

3. ¿Cuándo fue constituida la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)?

- a. Constituida el 12 de enero del 2000 en ocasión de la celebración de la Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe en Mar de Plata, Argentina, y puesta en funcionamiento el 3 de diciembre de 2001 en Caracas, República Bolivariana de Venezuela.
- b. La CELAC fue creada el 23 de febrero de 2009 en la cumbre de las Naciones Unidas que se llevo a cabo en Nuevo León, Mexico, y entra en vigor el 28 de abril del mismo año en Lima, Perú, en la Cumbre de la Unudad de América Latina.
- c. Constituida el 23 de febrero de 2010 en ocasión de la celebración de la Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe en Riveira Maya, México, y puesta en funcionamiento el 3 de diciembre de 2011 en Caracas, República Bolivariana de Venezuela.

4. Defina ¿Qué es la CELAC y cuántos países la conforman?

- a. Es una organización intergubernamental dirigida a la cooperación de los pueblos latinoamericanos, esta organización está conformada por treinta y tres países latinoamericanos y dos naciones de Europa.
- b. Es un mecanismo intergubernamental de diálogo y concertación política. Su membresía incluye a los treinta y tres países de América Latina y el Caribe, sin la presencia injerencista de Estados Unidos y Canadá.
- c. Es un órgano que forma parte de las Naciones Unidas y esta conformada por los treinta y tres países de América Latina y el Caribe, en este organismos se tratan temas de interés como cooperación internacional y seguridad regional.

5. ¿De qué se trata el Mecanismo de Diálogo con la Federación de Rusia?

- a. Es un diálogo que fortalece la inversión y el comercio birregional, el intercambio de productos y servicios con mayor valor agregado; así como el intercambio de experiencias y la cooperación con énfasis en los países más vulnerables.
- b. Es un mecanismo de diálogo que pretende definir las pautas para la cooperación entre la Federación de Rusia y los países de América Latina y el Caribe, con el principal objetivo de comprar oro y otros metales preciosos.
- c. Es un diálogo que fue implementado por las Naciones Unidas para que los países del mundo estrecharan lazos de cooperación con la Federación de Rusia y de esta manera desarrollar hábitos de diálogo y paz para todos los pueblos.

6. ¿Cómo se origina la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA)?

- a. El ALBA es una alternativa que vino a consolidar los esfuerzos del ALCA para integrar a los países que batallan por su soberanía económica, esta alternativa fue firmada solamente por los países con gobiernos progresistas.
- b. Se originó en 2002, como una idea del comandante Hugo Chavez para hacer frente a la intervención económica del ALCA, que pretendía explotar los recursos agrícolas de los países involucrados en el área de libre comercio.
- c. Durante el 2004, surge como una respuesta de los pueblos que batallan por su soberanía económica, firmada inicialmente por Cuba y Venezuela, como una opción frente al ALCA.

7. ¿Qué es Petrocaribe?

- a. Es una iniciativa que tiene como objetivo generar seguridad energética, sirviendo como alternativa real para los países en desarrollo del Caribe, teniendo un acceso seguro y confiable a diversas fuentes de energía.
- b. Es una organización de origen cubano que se encuentra destinada a la comercialización de petróleo y sus derivados, así también como gas, electricidad y el servicio de tecnologías afines.

- c. Es una alternativa que surge para contrarrestar la comercialización de petróleo y sus derivados frente al ALCA, esto permite precios más accesibles y una libre comercialización en la región.

8. ¿En qué año se suscribió Nicaragua a Petrocaribe?

- a. Nicaragua es suscriptor desde el 15 de febrero del 2008. Los términos de dicha suscripción están regulados en el Decreto A.N. No. 5117 decreto de Aprobación del Acuerdo de Cooperación Energética PETROCARIBE, entre el Gobierno de la República de Nicaragua y el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.
- b. Desde el 25 de Septiembre de 2007. Los términos de dicha suscripción están regulados en el Decreto A.N. No. 5236 decreto de Aprobación del Acuerdo de Cooperación Energética PETROCARIBE entre el Gobierno de la República de Nicaragua y el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.
- c. Nicaragua es suscriptor desde el 11 de enero del 2007. Los términos de dicha suscripción están regulados en el Decreto A.N. No. 5117 decreto de Aprobación del Acuerdo de Cooperación Energética PETROCARIBE entre el Gobierno de la República de Nicaragua y el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.

9. ¿Qué es el MNOAL y cuál es su objetivo?

- a. Es un movimiento que surge por la necesidad de paz en un contexto de unipolarismo en la llamada guerra fría, este movimiento tenía como objetivo apoyar a los países que fueron víctimas de la guerra fría, consolidar la paz internacional y generar un diálogo entre los EEUU y la Federación de Rusia.
- b. Es un foro de concertación política, que conserva una posición neutral en el marco del bipolarismo y tiene el objetivo de crear una alianza para el fortalecimiento de la paz, seguridad internacional, la lucha contra la pobreza, la desigualdad internacional y contra todo tipo de práctica neocolonialista.
- c. Es un movimientos de países pro Rusia que se conformo durante los años sesenta durante la llamada guerra fría, el movimiento tenía como objetivo defender el derecho soberano de la URSS y denunciar a través de diferentes encuentros la intervención de Estados Unidos en territorio Soviético.

10. ¿En qué año se integra Nicaragua a el MNOAL?

- a. Nicaragua se integra al MNOAL en la V cumbre de Países No Alineados, celebrada en Colombo, Sri Lanka del 6 al 9 de octubre de 1976.
- b. Durante la VII cumbre de los Países No Alineados celebrada en Nueva Delhi, India 6 septiembre de 1983, Nicaragua es reconocida como miembro del MNOAL.
- c. Nicaragua pasó a formar parte del MNOAL a través de su participación en la VI Conferencia de MNOAL, celebrada en La Habana, Cuba, del 3 al 9 de septiembre de 1979.



“Únete a Nosotros”